

健やかで挑戦し続ける児童の育成



満天の星

能登町立柳田小学校
学校だより 第9号
令和6年11月26日

元気・勇気・根気で「わくわくドキドキ」な柳田小学校

この2学期でどれくらい成長できたのか!?

先日、株式会社 ETS グループ代表取締役社長の加藤 慎章さんのお話を聞く機会がありました。テーマは「これからの教育に期待すること」として、1つの柱はこれからの社会に必要とされる人について、もう1つの柱はそのために教育(学校)は何をすべきかという内容でした。

I. これからの社会に必要とされる人とは

- (1) 答えのない問いに挑む人・・・学校では $1+1=2$ のように決まった答えを出すことを学びますが、これからの社会では $?+?=2$ のように同じ答えでも問題が無数にあるものや、 $?+?=?$ のように問題も答えも無数にあるものに挑まないといけない。
- (2) 社会に出ても勉強する人・・・どんな仕事でも学びを止めてはいけない。1日15分でも勉強し1%成長できたら、1年後には約37倍成長できるそうです。
- (3) 他人を巻きこめる人・・・1人でできることは限られている。人の力を借りると、仕事の質が上がる、コミュニケーション力が上がる、浮いた時間で新しいことに挑戦できるなど、メリットがたくさんあります。
- (4) 潜在能力を発揮できる人・・・人にはそれぞれ個性やその人特有の能力があります。その能力を発揮してこそ人や社会の役に立てます。
- (5) 自分を表現できる人・・・日本人は古来、奥ゆかしさが美德とされてきましたが、グローバル化の現在、自分を正当に表現・説明できることが大切です。



II. そのために教育(学校)は何をすべきか

- (1) アウトプット型の教育・・・学んで分かったことを誰かに伝えることで、より脳に理解したことが刻まれる。そして、学ぶことに対して積極性が高まり、他のことにも興味関心が高まる。
- (2) 自己肯定感を高める教育・・・今の若者は、失敗することを恐れている。人が成長するには成功体験も大切だが、失敗経験をいかに生かしていくかがより重要である。そのために、失敗してもいい環境を作ることが大切である。

加藤さんのお話は、主に上記の内容でした。そこで、本校の児童の姿や、学校教育目標を改めて考えてみました。時代や社会が変われば、必要とされる人材も変わるとは思いますが、小学校段階で身に付けられないといけないことを意識しています。まず『元気』: 早寝・早起き・朝ご飯の生活習慣により心身が健やかな子、『勇気』: 苦手なことや困難なこと、初めてのことに挑戦する子、『根気』: 失敗したりうまくいかなかったりしてもやり続ける子、の3つの気の方向性は間違っていないと思います。問題はいかに日々の学校教育活動の中で、具体的に実践され児童に力を付けられているかです。その評価を、これから行う保護者アンケートや児童アンケート、各種テスト結果等で判断することになります。2学期も残りわずかとなりました、児童も教職員も頑張りを実感できるような締めくくりにしたいと思います。



行事予定 12月・1月

12月

1	日	
2	月	入学説明会 14:30~16:00
3	火	5年評価問題実施(国、算、理) 学校評価アンケート(~9日)
4	水	スクールカウンセラー、ALT 来校日 5~6年児童委員会 6限 4年補充学習
5	木	ALT 来校日 6年補充学習
6	金	特学紙ふうせんさん読み聞かせ スクールカウンセラー来校日 歯みがきセット、ズック持ち帰り日 PTA 役員会 18:00
7	土	柳田保育所クリスマス会(2階保育所エリア)
8	日	
9	月	6年薬物乱用防止教室
10	火	さとうひらりさんコンサート(全校下校15:10)
11	水	スクールカウンセラー、ALT 来校日 4~6年クラブ 3年補充学習
12	木	ALT 来校日 5年補充学習
13	金	1年紙ふうせんさん読み聞かせ
14	土	柳田剣道大会(体育館使用)
15	日	
16	月	なかよしアンケート実施 体育館改修工事開始(~1月初旬)
17	火	
18	水	スクールカウンセラー、ALT 来校日 人形劇鑑賞(13:30~14:40) 1~3年生、5~6年生15:10下校 4年補充学習
19	木	月曜日課 ALT 来校 3年補充学習
20	金	2年紙ふうせんさん読み聞かせ スクールカウンセラー来校日
21	土	
22	日	
23	月	全校15:10下校
24	火	終業式 全校15:10下校 歯みがきセット・ズック持ち帰り日
25	水	冬休み(~1月7日) 通知表渡し(午前)
26	木	
27	金	仕事納め
28	土	
29	日	
30	月	年末・年始閉庁日(~1月3日)
31	火	大晦日

14日
体育館
開放
中止

体育館開放中止
16日~1月初旬

1月

1	水	元日 学校閉庁日(~1月3日)
2	木	
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	仕事始め
7	火	
8	水	始業式 校内書初め 全校15:10下校 PTA役員立候補締切 スクールカウンセラー来校日
9	木	5~6年児童委員会 6限 4年補充学習
10	金	3年紙ふうせんさん読み聞かせ
11	土	
12	日	
13	月	成人の日
14	火	
15	水	全校14:30下校(職員研修会のため)
16	木	5年補充学習 ALT 来校
17	金	4年紙ふうせんさん読み聞かせ
18	土	
19	日	
20	月	
21	火	
22	水	4~6年クラブ 3年補充学習 スクールカ ウンセラー来校日
23	木	5年補充学習 ALT 来校
24	金	5年紙ふうせんさん読み聞かせ 歯みがきセット、ズック持ち帰り日
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	
29	水	スクールカウンセラー来校日 4年補充学習
30	木	6年補充学習 ALT 来校
31	金	6年紙ふうせんさん読み聞かせ 授業参観、なわとび集会 PTA臨時総会(未定)、 合同学級懇談会(役員決め)

体育館開放中止
1月初旬

年末年始学校閉庁日 12月28日~1月5日

この期間は、職員が学校にいません。
大きなけがや病気など、連絡が必要な場合は、下記へご連絡ください。転送電話で管理職が対応します。

柳田小学校 0768-76-0015

2学期終業式 12月24日(火) 全校15:10下校 (バスは15:15発)
3学期始業式 1月8日(水) 全校15:10下校 (バスは15:15発)

たんぽぽ&ひまわり学級 七尾特別支援学校珠洲分校での合同学習

10月24日

たんぽぽ学級とひまわり学級の5名が、七尾特別支援学校珠洲分校での合同学習会に参加しました。本校の児童は、音楽に合わせたリズム体操や、ハンドベル、楽器演奏などをいろいろな学校の児童の前で披露しました。



4年海の生き物観察と塩づくり

10月29日

4年生が、のと海洋ふれあいセンターで塩づくりを体験しました。海洋教育の一環です。この日は天候に恵まれず、外で海の生き物を観察することはできませんでしたが、能登里海教育研究所の能丸先生に教えていただきながら、館内で展示されている生き物を見たり、触ったりして学習しました。11月に予定している、のとじま水族館での遠足に向け、観察のポイントについて質問することもできました。



4年能登町器械運動交歓会

11月6日

能登町の4年生が小木小学校体育館に集まり、器械運動の練習の成果を交流しました。この日に向けて、たくさん練習を積み重ね、本番間近になって、新しい技ができるようになった児童もいました。当日は堂々とした演技を披露していました。



5年おはぎづくり

11月7日

5年生が田植えと稲刈りを行ったお米で、おはぎをつくりました。お家の方にも手伝っていただき、あんこときなこ、そしてごまのおはぎを完成させることができました。できあがったおはぎは、田植えや稲刈りでお世話になった辻浦さんへ届けました。



4～6年オペラ鑑賞「ヘンゼルとグレーテル」

11月8日

4年生から6年生が、体育館でオペラ鑑賞を行いました。加賀地区を中心に活躍されている音楽家の皆さんによる、ボランティア公演です。豊かな声量で歌い上げられるオペラの響きに、児童は、驚きながら聞き入っていました。最後に町野小6年の山崎さんが、感想の言葉と共に、花束を渡しました。



授業参観・学級懇談会・PTA 専門部会

11月7日

11月1日から7日までのいしかわ教育ウイークに合わせ、本校も期間中の授業を公開しました。最終日の7日は、5時間目に授業参観を行いました。授業の後は、学級懇談会とPTA 専門部会を行いました。会員数減少に伴う学級委員数の見直しについても、たくさんのご意見をいただきました。



1年 算数

タブレット端末を使った考え方の交流



2年 図工

能登少年自然の家
南先生による、石と貝の壁かけづくり



3年 道徳

お家の人への
メッセージ



4年 体育

器械運動



たんぽぽ・ひまわり

音楽

お家の方を招いた音楽会



6年 外国語

専科の山本教諭と
ALT アレクサさんとの
学習

1～4年生遠足

11月11日

1～4年生が、のとじま水族館へ遠足に行きました。縦割り班ごとにジンベイザメやペンギンなどを見学しました。ドクターフィッシュに手の角質を食べてもらっている児童もいました。今回の遠足では、4年生がリーダーとなって1～3年生を各エリアへ連れていきました。出発式や解散式でもしっかりと挨拶の言葉を言うことができました。



5年伊東先生による特別授業

11月15日

5年生が、静岡県からいらっしゃった伊東哲先生による、特別授業を受けました。本校の元校長である中前和人先生のご紹介です。本職の歯科医さんのお仕事のことや、能登半島でのボランティア活動にかける思いなどを、話してくださいました。少し難しいところもありましたが、5年生は真剣に聞いていました。全校児童に、うなぎパイのプレゼントもありました。

